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【大公報訊】記者葉浩源報道：消防處為進
一步提高驗收新建樓宇及便商利民建築項目的整
體效率，已於今年3月13日成立 「新建消防設施
一站式驗收統籌辦公室」 （簡稱 「消防驗收統籌
辦」 ）並開始運作，加強與工程業界及相關政府
部門的合作。統籌辦透過科技應用、超前協調以
及流程精簡等措施，將一般建築規模的常規項目
所需的整體驗收時間壓縮三分一，將驗收流程由
52個工作天縮減至35個工作天；而公營房屋的
項目的驗收流程目標則是縮短至22個工作天內完
成。

引入AI機械犬提升效率
消防處助理處長（牌照及審批）姜世明昨日

（4月30日）在 「消防驗收統籌辦」 記者會上表
示，消防處於2023及2024年分別發出250及290
張消防證書，建築面積分別為360萬及500萬平
方米。現時新建樓宇等消防驗收工作的整個流
程，從提出申請、核實所有圖則等文件，到發出
消防證書，大多需在52個工作天內完成。他預
計，消防處今年驗收樓宇的總面積將突破600萬
平方米，住宅項目的佔比高。透過統籌辦提升消
防驗收效率，可將日數縮減至35個工作天，加速

房屋供應。
姜世明介紹統籌辦的三個工作重點，一是

超前協調，分配個案主任作預先實地視察，舉
行驗收前會議和制定驗收時間表；二是完善驗
收流程，強化促進者角色，進行持續驗收，縮
短覆驗時間；三是善用科技，應用創新技術，
以人工智能輔助，鼓勵創新方案。其中，個案
主任亦會與承辦商落實驗收時間表，讓承辦商
更好編配工作和人手。

此外，消防處的驗收工作亦積極推動業界利
用科技加快驗收流程，以提高驗收工作的效率和
準確性。在驗收過程中，消防處廣泛應用各種科

技工具，包括無人機技術，以及3D掃描及人工
智能技術能夠實景捕捉消防布局，並以機械犬為
載體可自主移動掃描實景，生成的報告可核對與
消防設計圖的脗合度，識別設計偏差。

姜世明續表示， 「消
防驗收統籌辦」 目前有62
名人員，均由消防處內部
調配，而添置機械犬和其
他工具的支出成本少於10
萬元。消防處未來將按樓
宇數目等因素考慮添置新
儀器。

22歲被告陳浩騫，報稱餐飲業服
務員，被控於2024年6月27日至2025
年4月28日，在香港明知刊物具煽動
意圖而發布該等刊物，即在社交平台X
和Instagram發布陳述、相片、圖片
或影片，具意圖引起中國公民、香港
永久性居民或在特區的人，對《中華
人民共和國憲法》確定的國家根本制
度的憎恨或藐視，或對其離叛；煽惑
任何人企圖不循合法途徑改變中央就
特區依法制定的事項：或在特區依法
制定的事項；煽惑他人作出不遵守特

區法律或不服從根據特區法律發出的
命令的作為。

住所搜出其他刊物 或加控罪
據悉被告任職快餐店，警方調查

顯示，被告自去年年中起，涉嫌多次
以化名在Instagram等社交平台，發
布具有煽動意圖的信息，包括帶有煽
動 「港獨」 及煽暴的口號、歌曲及數
十篇帶有煽動意圖的帖文，更曾於九
龍區多個人流密集的地點，張貼內容
圍繞煽動他人顛覆國家政權的單張。

內容包括煽動他人引起對《中華人民
共和國憲法》確定的國家根本制度的
憎恨、藐視及對其離叛、不循合法途
徑改變中央就特區依法制定的事項或
在特區依法制定的事項及作出不遵守
特區法律的作為等。

被告暫時毋須答辯，案件押後至6
月12日再訊，以待警方調查，包括檢
驗被告的手機和電腦。辯方的保釋申
請被拒，其間還押看管。控方在庭上
又透露，在被告的住所搜出其他刊
物，或考慮加控其他控罪。
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亂雲飛渡仍從容，面對霸凌決「不跪」



前天（4月29日），中國外交部發布
的一段中英雙語的視頻《不跪！》，引
發本港、內地和國際輿論場高度關注。

視頻的第一句話令人警醒： 「你聽
說過 『颱風眼』 嗎？看似得到短暫的風
平浪靜，實則是引君入甕的致命陷阱，
醞釀更加猛烈的腥風血雨！」

視頻表明了中國的堅定立場： 「中
國不跪！因為我們深知，以鬥爭求合作，
則合作存；以妥協求合作，則合作亡」 。
視頻的末尾以 「任爾東南西北風，亂雲飛
渡仍從容」 作結。

《大公報》昨天在第三版的要聞版
醒目地刊登了中國外交部發布《不
跪！》視頻的新聞，還非常矚目的刊發
了《不跪！》的中文演說詞，廣大讀者
看了都讚不絕口、讚嘆不已。

這條中英文視頻迅速登上市民和海
內外網友熱搜，大家紛紛點讚、誇獎和
稱頌，許多網友表示，中國在用行動，
讓人們看到什麼是真正的平等對話。4
月29日，外交部發言人在例行記者招待
會上回答提問時表示： 「希望這條視頻
能夠幫助各方更好地理解中方立場。」

自從特朗普政府4月2日發起關稅戰
以來，中國政府的態度從未改變：打，
則奉陪到底；談，則大門敞開。美國政
府若有誠意緩和局勢，就應停止訛詐，
以平等尊重的姿態面對中國。

外交部的鮮明表達，令人想起兩周
前的4月15日，十三屆全國政協副主席、
中央港澳工作辦公室主任、國務院港澳
事務辦公室主任夏寶龍在香港特區2025
年 「全民國家安全教育日」 開幕典禮上
慷慨激昂的致辭。夏寶龍說： 「歷史和
現實告訴我們，外部勢力搞亂香港、以
港遏華的圖謀不會改變，也絕不可能得
逞；歷史和現實告訴我們，中國人民從
來不吃霸道霸凌那一套，包括香港同胞
在內的全體中國人民是嚇不倒、壓不垮
的；歷史和現實告訴我們，香港同胞素
有愛國愛港優良傳統，那些背叛祖國、
背叛香港的人永遠不會有好下場。」 夏
寶龍所言，字字千鈞，擲地有聲，振聾

發聵！
外交部的《不跪！》，與夏寶龍的 「4

．15致辭」 堪稱如影隨形的 「姊妹篇」 ，
再次彰顯了中國骨氣、底氣和銳氣。

「中國聲音」 如此堅決有力，正是
因為有習近平主席領航掌舵，有14億同
胞眾志成城，有全球正義力量的大力支
持， 「中國號」 巨輪破浪前行的動能日
益強勁。

亂雲飛渡仍從容，面對霸凌決 「不
跪」 ！

「跪低」，換不來利益和尊重
特朗普對185個貿易夥伴加徵 「對

等關稅」 ，就連以企鵝為主要 「居民」
的太平洋小島也未能幸免，令世人錯
愕！

行政長官李家超說，對於一直實行
「零關稅」 的中國香港，美國同樣加徵

巨額關稅，連 「算術題」 都算錯了！特
朗普簡單粗暴的行事作風，把美國的單
邊主義和霸凌作風暴露無遺。其實，美
國的霸凌是骨子裏的，過往的行事手段
雖然 「含蓄」 ，但本質是一樣的。

上世紀80年代，當日本經濟蒸蒸日
上，美國發現以常規手段與日本競爭，
難以取勝；於是，揮舞關稅大棒，逼迫
日本簽下《廣場協議》，讓日圓升值、
產業空心化，硬生生把一個半導體強國
打成了殘廢，日本 「失去的三十年」 由
那時開啟。

法國阿爾斯通公司的命運更加悲
慘。阿爾斯通是法國的工業明珠；在鼎
盛時期，阿爾斯通公司的水電設備世界
第一，核電站常規島世界第一，環境控
制系統世界第一，超高速列車和高速列
車世界第一，城市交通市場、區域列
車、基礎設施設備以及所有相關服務領
域世界第二，運輸和輸配電市場居世界
第二。但它有一個主要競爭對手─美
國通用電氣公司。2013年4月14日，阿爾
斯通公司國際銷售副總裁弗雷德里克．
皮耶魯齊被美國聯邦調查局逮捕。2014
年4月24日，阿爾斯通出售其70%的業

務，將所有能源業務以約130億美元的價
格賣給美國通用電氣公司，令法國痛失
一度領先全球的支柱產業。

這一次，特朗普政府並沒有饒過日
本和法國，同樣對其加徵所謂 「對等關
稅 」 ，其後又宣布設置 「90天緩刑
期」 ，分明是敲詐勒索！

美國對其盟友尚且如此，對他們視
為 「主要競爭對手」 的中國會網開一面
嗎？決不會！中國不僅經濟規模位居世
界第二，令美國忌憚，且中美分屬不同
的 「文明圈」 ，美國一些政客的敵視、
蔑視中國的心理是與生俱來的。不久
前，美國副總統萬斯稱中國人為 「鄉巴
佬」 就是活生生的例證。

強盜不會敬畏公理、道義和規則，
也蔑視跪地求饒者，唯一能讓他們消停
的，就是以牙還牙。

妥協退讓，難求網開一面；卑躬屈
膝，終致使步步緊迫。─這正是中國
「不跪」 的樸素道理和真確寫照！

「不跪」，因為腳跟穩、腰板硬
今天的中國不是1840年的中國；特

朗普政府對中國的認知，依然停留在
「過去式」 。關稅也不是萬能的；國與

國的 「硬槓」 ，除了關稅，還有很多
「撞擊點」 ，特朗普政府似乎只知道
「關稅」 這一招，在揚言對中國加徵

245%的關稅後，最近又放出軟話，聲
稱將會降低。美國還對柬埔寨的太陽能
產品加徵高達3521%的關稅，荒唐至
極！難怪有美國媒體懷疑特朗普得了精
神病，美國眾議院民主黨議員提出，對
特朗普應該進行精神病評估。

中國 「不跪 」 ，是因為 「腳跟
穩」 。中國發展取得的成就，不是誰賞

賜的，而是中國人一步一個腳印幹出來
的。中國加入WTO後快速融入全球化，
獲得了更多發展機會。但不能本末倒
置，認為中國 「佔便宜」 。不妨看看，
當年與中國處於同一起跑線上的國家，
同樣分享全球化的紅利，為什麼沒有中
國發展得好呢？貧窮落後了百多年的中
國人太渴望加快發展了，只要有機會，
就會拚命幹。從億萬民眾到政府官員，
都迸發出澎湃激情；中國 「集中力量辦
大事」 的政治制度，又成功地將這種激
情轉化為發展合力。同時，中國民眾深
深懂得社會穩定對於經濟發展的重要
性， 「任憑風浪起，穩坐釣魚船」 ，聚
精會神搞建設，心無旁騖抓發展。這一
切，正是中國 「腳跟穩」 的深層原因！

中國 「不跪 」 ，是因為 「腰板
硬」 。近代以來，中國曾錯過了多輪發
展機遇，總是處於 「跟跑」 的位置，難
免受制於人，有時不得不委曲求全。但
這次不同了，在以人工智能為代表的新
一輪科技革命和產業變革中，中國走在
了世界 「第一方陣」 。《不跪！》視頻
中的一個個精彩畫面正是生動寫照：無
人機、北斗衛星、5G網絡操控的 「無
人碼頭」 、機器人、芯片、人工智能大
模型……中國已從科技創新的 「跟跑
者」 變為 「領跑者」 ，這正是中國 「腰
板硬」 的深層次原因！

最近，國際輿論普遍認為，特朗普
團隊沒有預料到中國的反擊會如此強
硬。是的，思維還停留在歷史記憶中的
美國政客，看不到中國的變化，怎能做
出正確預判和提前布局呢！

強權，壓不住反抗的力量
最近，特朗普政府對中國以外的國

家釋放出 「延緩90天加徵關稅」 的信
息，希望有關國家對中國加徵高額關
稅，以換取美國對其降低關稅。

然而，令特朗普和美國政客沒有想到
的是，天下苦美久矣！反對美國關稅欺凌
的力量同樣出乎預料。英國和加拿大被視
為美國最忠實的盟友，英國政府拒絕追隨

美國對華施壓，損害自己的在華利益；加
拿大向美國加徵關稅，以報復美國的關稅
霸凌；日本長期 「受美國保護」 ，在與美
國就關稅問題初次接觸後，並沒有妥協，
而中日韓自由貿易區建設在悄然加速。歐
盟是僅次於美國、中國的世界第三大經濟
體，在美國發起關稅戰後，迅速跟隨中國
出台反制措施，對美產品加徵25%關稅；
同時，最近中歐之間頻繁互動，貿易 「門
檻」 降低；東盟是世界第四大經濟體，不
久前，習近平主席訪問越南、馬來西亞和
柬埔寨三國，簽署了一系列合作協議，合
作應對貿易霸凌的基礎更加穩固。4月23
日，在聯合國安理會非正式會議上，80多
個國家代表出場，痛批美國對全球貿易夥
伴濫加關稅，破壞多邊貿易體系。

值得注意的是，反擊關稅霸凌的力
量，不僅來自於美國的貿易夥伴，還來
自於美國內部。多家美國小企業4月14
日因關稅政策聯合起訴美國政府，另有
包括加利福尼亞州在內的12州共同指控
聯邦政府 「對等關稅」 違法。

「得道多助，失道寡助」 。強權，
壓不住反抗的力量！反抗的力量，為中
國 「不跪」 提供了支持和聲援。

當然，貿易戰沒有贏家，如果美國
不回到正確的軌道上來，中美之間基本
上將斷絕貿易往來，這對中美雙方造成
的損失都是巨大的，香港各界對中美貿
易未來走向非常擔憂。

但我們必須認識到，這場貿易戰是
美國挑起的，選擇 「跪低」 、還是 「不
跪」 ？古語云： 「兩害相遇取其輕」 ，
當明知 「跪低」 換不來尊重和利益時，
寧可承受必要損失，也堅決 「不跪」 ，
堅決 「不退」 ！

中國 「不跪」 ！這是基於道義、公
理、尊嚴、實力和發展趨勢等諸多因素
做出的選擇，歷史將證明，這是顛簸不
破、鞭辟入裏的正確選擇！

屠海鳴
點擊香江

國安處於4月28日在九龍區採取執法行
動，拘捕一名涉嫌在社交平台發布涉及煽動
他人顛覆國家政權等內容的帖文及相片的22
歲男子，並落案控告其干犯《維護國家安全
條例》的 「明知而發布具煽動意圖的刊物」
罪，昨日在西九龍裁判法院提堂，案件押後
至6月12日再訊，被告須還押。

大公報記者 古倬勳

▲消防處成立統籌辦公室，
並引入AI機械犬協助識別，
加快消防安全工程驗收。

大公報記者葉浩源攝
▲消防處表示，統籌辦廣泛應用各種科技工具，包括無人機等，
提升效率和準確性。 大公報記者葉浩源攝
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消防處增設統籌辦 樓宇驗收提速1/3

職工會修訂條例首二讀
孫玉菡：加強維護國安

【大公報訊】記者龔學
鳴報道：《2025年職工會
（修訂）條例草案》昨日
（30日）在立法會首讀及二
讀，建議被裁定干犯危害國
安罪行者，不得任職工會職
員或作為申請新工會登記的
發起人，並賦權登記局局長可基於維護國
家安全需要，拒絕工會新登記或合併申
請。勞福局局長孫玉菡（見圖）動議二讀
發言表示，修例旨在加強維護國家安全，
並完善職工會規管制度，促進職工會健康
發展。

干犯危害國安者不得任職工會
孫玉菡強調，在2019年黑暴事件

後，一些別有用心的人及團體意圖以職
工會為幌子，進行危害國家安全的行為
及活動。修訂建議將加強職工會登記局
局長監督及管理職工會的法定權力，更
有效履行在香港國安法及《維護國家安
全條例》下維護國家安全的責任。

孫玉菡表示，修例草案在維護國家
安全方面，建議賦權登記局局長可基於

維護國家安全需要，拒絕工
會新登記或合併申請；禁止
被裁定犯危害國家安全罪行
人士在任何職工會任職或發
起工會；加強登記局局長規
管及調查職工會的法定權利
等。

孫玉菡重申，修訂建議針對性加強
維護國安及完善職工會規管制度，同時
顧及香港居民、組織和參與職工會的自
由和權利，對合法合規職工會的運作不會
構成任何負面影響。當修例獲通過後，訂
定條例會在刊憲當日後的6個月屆滿時實
施，其間勞工處會加強宣傳及編製參考
資料，協助職工會理解及遵行修訂。

立法會議員林振昇接受媒體訪問時表
示，會擔心如果曾干犯危害國家安全罪行
的人士帶領工會，有機會重犯一些國家安
全法例，又指相信政府可能覺得這對社會
影響比較大，所以可能有此安排。

林振昇亦指，對於曾經違反國家安
全法例的人士，其他保障仍然存在，仍
可接受工會服務等，這些都沒影響參與
勞工事務的一些權利和自由。

【大公報訊】記者鄭文迪報道：一名長期病患男子早前
接受針灸後，感染甲類鏈球菌併發壞死性筋膜炎（俗稱為
「食肉菌感染」 ），需要截肢。香港註冊中醫學會會長、立
法會議員陳永光昨日表示，中醫針灸治療時有一套消毒指引
及程序，一般而言會做好雙手消毒，亦不會重複使用針具及
直接接觸針身等，相信今次是個別事件，呼籲正接受針灸治
療的市民毋須恐慌。衞生署表示，截至昨日，暫未接獲兩間
涉事處所有其他病人接受針灸治療後出現不良反應的報告，
調查工作繼續。

一名47歲男子於4月初扭傷，之後到上環、銅鑼灣接受兩名
註冊中醫師針灸治療，及後感染食肉菌需要截肢。據了解，涉
事處所分別是銅鑼灣妙仁堂以及上環黃力行中醫針灸所。兩間
涉事中醫診所昨日未有應診，有市民對事件表示擔憂。

陳永光昨日接受電台訪問時表示，一般在進行針灸治療
時，中醫會為病人進行局部皮膚消毒，以70%酒精在施針位
置進行消毒，範圍約5厘米；治療時使用的都是一次性針具，
並不會重複使用，而且針具包裝上會標明有效日期。

衞生署在涉事的銅鑼灣診所一個環境樣本，驗出含甲類鏈
球菌，懷疑該中醫師未有嚴格按照感染控制程序進行針刺。被
問到診所環境會如何消毒，陳永光表示，診所通常會消毒環
境，如使用一次性床單；亦不會直接接觸針身或針頭。

男子針灸染食肉菌截肢
中醫界：有消毒指引

掃一掃有片睇
攝錄：葉浩源
製作：融媒組

網上發布帖文 多個地點貼單張

快餐店員涉煽「獨」還押
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